

# LA PROVINCIA.

## DIARIO LIBERAL.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 1'50 pts. al mes.  
 En los demás puntos de España. 5'75 " trimest.º  
 Extranjero y Ultramar . . . 40 " "

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original. —Números sueltos, 2 reales.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Américo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

Cualquiera puede aprender por sí solo el uso de las nuevas pesas y medidas con la **GARTILLA** de sistema métrico-decimal que se halla de venta en la librería de don José Gossart, calle Mayor, núm. 32, y en la papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor, núm. 1.

### LA VISITA DE LA VIEJA.

—  
CUENTO.

Querida María:

Me pides un consuelo que mitigue la intensidad de tu dolor, y aunque lloro contigo la desgracia que te apena, no hallo en mí más que dos palabras: *fé y resignacion*. Acepta la cruz que el Señor te envía, dobla la cabeza y aguarda... He oido referir un cuento y no puedo resistir al deseo de narrrarlo para tí, por si puedes hallar en él una gota de ese bálsamo que me pides y que tan sólo en el cielo se elabora.

Una mujer jóven y bella con los cabellos en desórden, rojos los ojos por el llanto, convulsa y agitada por la forzosa vigilia, velaba amante y cuidadosa junto a la cuna de su única hija. La niña, pálida y trasparente como una azucena, dejaba escapar de su pecho un quejido lastimoso y triste, y sin embargo, miraba a su madre sonriendo, como si nada sufriese: la madre la besaba sin cesar, oprimiendo entre las suyas la manita de la interesante enferma. Abrese la puerta de la sala dando paso a una vieja, de mirada dulce y plácida sonrisa, que sin dejar de sonreír se dirige a la cuna, toma la niña enferma en sus brazos, y haciéndola callar, consigue que ésta esconda en su seno la rubia cabeza, dejándose llevar fuera de la estancia.

En el momento la madre quiere alcanzar a su hija y no puede; quiere asir la falda de aquella osada anciana y escapa de sus manos: la maltrata, la increpa duramente, la maldice, y aquella al huir no se enfada. La pobre madre cree ser presa de un delirio y cierra los ojos: sus temblorosas manos buscan, en vano, sobre la almohada de la cuna vacía la cabeza del alma de su alma; pero tan sólo halla una flor, la cándida azucena. ¡Desesperada, loca de dolor, corre trás de su bien, cruza las solitarias calles de la aldea, y nadie responde a sus lastimeros ayes! Una labradora viene del trabajo, la oye, y se llega a preguntarle:

—¿Qué tienes, hermosa Lucía.

—¡Ay, Magdalena, que una vieja me robó la niña enferma, la paloma sin hiel, la flor de mis amores, el espejo en que me miraba, el regalo de mi corazón, el dulce encanto de mi vida, la esperanza de mi vejez! ¡No, no hay consuelo para mí!

—Lucía, ¿quieres hallar a tu hija?

—¡Que si quiero, corazón de roble!

—No me maltrates sin ver lo que yo he visto: ven conmigo.

—Y asíéndola de la mano, la condujo fuera de la aldea.

—Mira; ve hácia Oriente, cruza el valle; y cuando hubieres andado tres días, siempre en la misma direccion, hallarás un lago, y en la opuesta orilla una casita: allí se esconde la vieja que nos robó mi hija y la tuya; pero sufrirás mucho para salvar el lago.

Lucía, sin contestar, sin recojer sus lágrimas,

sin apagar sus lamentos, se encaminó hácia Oriente: tres días anduvo sin cesar antes de descubrir el lago; ¡pero cuál fué su desconsuelo al llegar a sus bordes y verlo solitario! Ni una barca, ni un pescador a quien pedir auxilio. Las aves en los sauces, que se miran en las aguas, contestan con sus píos a las quejas de Lucía; pero ningun sér humano alcanza su vista. Casi desfallecida sentóse en el suelo exclamando:

—¡Nadie, nadie me socorrel! Pececillos que bogais por las aguas, enseñadme vuestra ciencia: pajarillos que volais de rama en rama, prestadme vuestras alas. ¡Quién me socorrel!

De pronto brilló en su mirada un relámpago de gozo, y por un movimiento rápido cual el pensamiento que brotó en su mente, se puso en pié, y colgándose de las ramas de los sauces, con el peso de su cuerpo logró desgajar bastantes para entrelazarlas con las cintas de su traje y formar un esquiso frágil y pequeño, al que una madre tan solo se hubiese atrevido a confiar su vida.

Con grande esfuerzo logró arrojar al agua la barca, y remando con una rama, de pié sobre su pobre barquilla, se deslizó sobre las aguas sin temor, con firme voluntad.

Vio peces muy lindos que la buscaban como para distraer su pena; halló plantas acuáticas cubiertas de flores, convidándola a detenerse.

Más lejos, muy lejos, enturbiáronse las aguas, se levantaron olas como en mar; el viento y la lluvia destrozaron su traje y los abismos que se abrian semejabán sepulturas. Estaba pálida, aterráda; pero no desmayó, y cuando sentía menguar sus fuerzas, cobraba nuevo brio y exclamaba así:

—No intimidais el corazón de una madre ¡oh! elementos! Venid contra mí, que os desafío! Mi hija me espera, corro, voy allá.

Siguió la pobre jóven remando sin cesar, y a la mitad del lago llegó a una isla hospitalaria; pero huyó de allí como de una tentacion, siguiendo su camino. El tiempo volvió a serenarse, lució de nuevo la luz de la esperanza; ya se alcanzaba la orilla opuesta; un esfuerzo más y llega.

Un poder desconocido la conduce hasta la entrada de primoroso jardín; allí crecian, cultivadas con esmero, variedad de florecillas; jamás Lucía las vió mas bellas ni de tan vivos colores. En el fondo de aquel jardín se distinguía una chocita tan blanca que parecia formada de jazmines; techada de pajas tan doradas, que Lucía hubiese creído que eran de oro. A la puerta, sentada en un poyo, hilaba la viejecita de blanco cabello, mirada dulce y sonrisa placentera.

Allí se dirige la madre, interroga a la vieja, se arroja a sus piés pidiéndole a su hija, ruega, suplica, luego la increpa duramente, la maldice y vuelve a llorar; ruega y suplica de nuevo hácia que la vieja, sin cesar de trabajar ni de sonreír, le dice:

—Por madre te perdono, que tu amor conduce á todo extremo; pero infortunada mujer, ¿no adviertes que ese amor lleva asido de la mano al egoísmo? Tu hija, mujer sin ventura, es cuán feliz puede ser. ¿Qué podrías ofrecerle tú? La sucesion de tus desdichas. Mira, ve aquella preciosa flor que se corona del tinte de la pureza y tiene por manto el azul de los cielos; pues esa flor representa a tu hija en el Eden. Entra en mi casa, y si luego que conozcas el presente y el porvenir de tu niña la quieres en el mundo, yo te la devolveré; te daré esa flor, y cuanto la dejes sobre la cuna hallarás la que perdiste.

—¡Mi hija! Quiero a mi hija, sin ver tu casa, ni conocer tus secretos: ¡mi hijal! —gimió Lucía.

—Es condicion forzosa; has de conocer lo desconocido.

Lucía entró en la choza; habia una estancia adornada con extraño esmero, y en ella dos ventanas.

Asomóse a la de la vida, y á manera de vision, se le aparece su hija de una á otra edad, sufriendo las penas y sinsabores más vulgares del mundo.

La madre, en su presencia, siente agudos puñales en su corazón: la vé tantas veces apenada, triste, enferma, sin ventura, que se estremece y llora. Aquellos, sin embargo, no eran verdaderos tormentos aun; eran las penas y los sinsabores de la vida; lo que ella misma habia sufrido en el curso natural de la suya.

Huyó de la ventana que descubria el vivir agobiada de dolor, y llegóse á la de la muerte ansiando hallar consuelo. Secáronse, en efecto, sus lágrimas; depuso sus tristezas; endulzóse su amargura, resplandeció su faz. Desde aquella ventana se tranquilizaba el espíritu.

Todo allí era luz, paz, dicha, eternidad. La hermosa niña la miraba sonriente; su infancia seria eterna, ¡qué mayor ventura! Parecia que al tenderla sus bracitos le decía: «Madre, aquí te aguardo...»

La vieja llamó con su voz cascada á Lucía, y esta le dijo:

—Tuya es la razon, refugio y consuelo de los mortales, ¡oh muerte! Aquí te entrego el egoísmo, y me llevo el amor para vivir de él, aguardándote tranquila; pero antes de partir, no lejos de tu reino, permite que riegue con llanto de ternura y de piedad la flor que en tu jardín representa la hija de mi alma.

María de la Peña.

(Del periódico La Niñez.)

### LA PROVINCIA.

Sábado 10 de Julio de 1880.

### ¿CÓMO VENCEREIS?

Si el partido progresista hubiera aparecido en el mundo político realizando actos negativos, el partido progresista no tendria una página en la historia de nuestra patria.

Si el partido moderado no se hubiera dado á conocer por sus luchas sostenidas en el Parlamento y en los comicios, ¿quién sabria hoy que existió en España un partido parlamentario y batallador?

¿Dónde se hubiera escrito el nombre de la union liberal, si como partido no se nos hubiera dado á conocer por medio de sus hechos, de su jefe y por los grandes actos que realizó?

¿Qué nos dice la historia de los demás partidos políticos?

Grabados están en la memoria de todos las votaciones que empeñaron en las cámaras; las luchas en las urnas y otros muchos actos que dieron á conocer su existencia.

Solo el partido liberal-dinástico, solo ese nuevo partido se cree dispensado de realizar actos que han llevado á cabo todas las agrupaciones políticas que se han dado á conocer en el mundo político en virtud de esos mismos actos.

Llega el veinte de Mayo y se reúnen casi todos los hombres de las izquierdas dinásticas.

Se coaligan.

Mas tarde se fusionan.

Y algunos dias despues, declaran á la faz del pais que la fusion ha dado por resultado un partido.

Este partido, conocido con el nombre de liberal-dinástico, provoca una discusion política, y cuando llega el momento de realizar un gran acto político, escurre el bulto y deja á los demócratas la votacion de una discusion provocada por el mismo.

Esto no obstante, ese partido quiere que se le llame gran partido; desea este calificativo porque pretende que solo él es grande.

Llamémosle gran partido; digamos que el gran partido liberal-dinástico, no ha tenido valor para medir sus fuerzas en el Parlamento como lo han hecho los demócratas, á pesar de no creerse tan grandes como los liberales-dinásticos.

Se aproximan las elecciones de Diputados provinciales, y cuando los demócratas y los ultramontanos se preparan para luchar, el gran partido liberal-dinástico estudia el modo y la forma de aparecer como victima espiatoria de no sabemos que pecados.

El gran partido-liberal dinástico estudia la manera de ir al retraimiento, pretestando que la lucha es desigual, como si en el caso de ser esto verdad, que no lo es, no lo fuera con mas motivo para todos los demás partidos que militan en la oposicion.

Y si como presumimos, ese gran partido no acude á la lucha como han resuelto acudir los demócratas y los ultramontanos, á esa lucha esencialmente política; si despues de no haber tomado parte en dos votaciones importantes, provocadas por ellos en el Parlamento, se retrae de las elecciones, ¿habrá álguien que nos diga á qué obedece la formacion de ese nuevo partido? ¿Qué fines viene á cumplir en el mundo de la política? ¿Cuáles son los propósitos de un partido que huye del verdadero terreno en el que las cuestiones políticas se ventilan?

¿Cómo piensa vencer al actual Gobierno un partido-cuyos primeros actos son esencialmente negativos?

Téngase muy en cuenta que nos referimos á los primeros pasos de esa agrupacion política.

Si se tratara de un partido que hubiera librado grandes batallas con el enemigo, comprenderíamos hasta cierto punto, la abstencion en la próxima lucha, suponiéndole quebrantado por efecto de luchas anteriores.

Pero aquí se trata de un partido grande y en la plenitud de la vida.

Se trata de un partido que tiene el deber de darse á conocer para que el pais lo juzgue y pueda conocer sus fuerzas.

Mal comienzo, pues, ha tenido el partido liberal-dinástico, que ni es capaz de sostener una votacion en las Cámaras, ni se encuentra con valor suficiente para acudir á donde acudirán seguramente todos los demás partidos de la oposicion.

Terminamos reproduciendo el siguiente lacónico suelto que encontramos en un periódico de oposicion, porque su contenido se amolda perfectamente á lo que acabamos de escribir:

«El nuevo partido no tomó parte en las dos votaciones provocadas en el Parlamento por su aparicion en el mundo político; si despues de esto se retrae en las elecciones de diputados provinciales, eminentemente políticas, ¿quiere decirnos alguno de sus órganos á qué obedece su formacion? ¿Qué se propone? ¿En qué terreno piensa vencer al Gobierno?»

Las preguntas no son capciosas, son lógicas, naturales, y deseáramos fuesen contestadas para conocimiento del pais.

¿A que se callan?»

Casi todos los periódicos de la localidad se ocupan de la importante cuestion de aguas.

Esto prueba lo trascendental que es el asunto y la gravedad que encierra.

Nos felicitamos al ver lo unánime que se presenta la prensa de la localidad cuando de estos intereses se trata.

Leemos en *El Serpis* de Alcoy correspondiente al jueves:

«En la mañana de hoy á las 10 de la misma, se verificará con toda solemnidad en el Teatro principal, el acto de repartir los premios á los alumnos que los han obtenido en los exámenes recientemente celebrados en las escuelas públicas y privadas de esta ciudad.

Presidirá la Junta local de Instruccion pública, y estará amenizado el acto por la orquesta de la Música Nueva. La entrada es pública y gratis, no teniendo fundamento la noticia de que se iba á poner precio á las entradas, version equivocada que ha circulado como cierta.»

Segun telegrama recibido en esta capital, pasan de 400 los billetes espendidos para el tren económico que debe llegar hoy.

Se conoce que el calor aprieta en Madrid, y que la gente que puede viajar prefiere nuestras apacibles playas para tomar baños, por la comodidad y por la seguridad que ofrecen al viajero.

Con torcida intencion, sin duda, se hizo circular ayer la noticia de que habia subido el precio del agua Normandy.

Competentemente autorizados debemos declarar que es inexacta la noticia.

Y ya que de este asunto nos ocupamos, debemos hacer presente para que nadie se deje sorprender por las criadas que pueda haber de mala fé:

1.º Que el precio por cada cántaro de 10 litros de agua, es de dos cuartos.

2.º Que si el cántaro tiene mayor cabida, sea esta la que fuere, el precio es de cinco ochavos.

3.º Que si la cabida del cántaro es menor de 10 litros el precio es proporcional á la cabida, disminuyendo aquel á medida que esta sea menor.

Durante la época del calor y hasta que otra cosa se disponga, las horas de oficina en el Gobierno civil de la provincia, son de 8 de la mañana, á 2 de la tarde.

Ha sido nombrado intérprete de la Direccion de Sanidad del puerto de Torre Vieja, don Carlos Talavera.

Ayer empezó la distribucion de diplomas á los alumnos de la escuela de párvulos que han sido premiados en los exámenes celebrados últimamente.

Hoy se distribuirán los premios á los discípulos de la escuela superior agregada á la Normal de Maestros, y mañana tendrá lugar el acto solemne de premiar á los niños que lo merecieron, matriculados en las escuelas elementales.

Al referido acto concurrirán las Juntas provincial y local de primera enseñanza.

Una banda de música tocará piezas escogidas.

Nos consta que un Sr. Concejal del Ayuntamiento vigila los puestos públicos de la plaza mercado, haciendo retirar de la venta los géneros que por su mal estado no pueden destinarse al consumo.

Aplaudimos el celo desplegado por el citado concejal y le rogamos que vigile los establecimientos donde se venden embutidos... por lo que pudiera suceder.

En el número próximo publicaremos la interesante circular que la Direccion de Beneficencia y Sanidad ha pasado á los Gobernadores de provincia.

Publicó nuestro estimado colega *La Patria* el extracto de una carta que, segun dice, ha dirigido

el Sr. Posada Herrera, desde su retiro de Llanes, á uno de los individuos mas encopetados del directorio fusionista, en la cual, á vuelta de algunas consideraciones muy juiciosas sobre la esterilidad de la decantada fusion, el respetable hombre público viene á declinar toda responsabilidad de cuanto se ha hecho y se está haciendo para hacer creer al pais que la fusion es un verdadero partido.

La publicacion de ese documento ha irritado y no poco á los periódicos fusionistas que se han puesto de acuerdo para decir que todo él es una invencion de *La Patria*, y que el Sr. Posada Herrera no ha escrito semejante carta.

*El Correo*, que ha sido el primer periódico que ha negado la autenticidad de la carta, decia:

«No hay mas que leer esta carta para comprender que es una broma de *La Patria*; pero, así y todo, tenemos autorizacion plena de los individuos de la comision directiva que residen en Madrid, para negar en redondo las aseveraciones de *La Patria*, y para afirmar que el Sr. Posada Herrera está en perfecto acuerdo con sus dignos compañeros.»

Hasta aquí no hay nada de particular, pero el asunto promete tomar otro giro desde el momento en que *La Patria*, ratificándose en lo que dijo insiste en que la carta la ha escrito el Sr. Posada Herrera y la ha recibido la persona á quien venia dirigida.

Oigamos al estimado colega:

«*El Correo* califica de broma la síntesis de la carta del Sr. Posada Herrera, que ayer publicamos, y sin embargo, niega nuestras aseveraciones «con autorizacion plena, dice, de los individuos de la comision directiva que residen en Madrid.» Mucha autorizacion es esa para una broma, compéndalo *El Correo*. Nosotros insistimos en lo dicho ayer; ya declaráramos que la forma de la carta era nuestra; pero el fondo era exacto, completamente exacto.»

*El Correo* podrá, por otra parte, afirmar que el Sr. Posada Herrera está en un perfecto acuerdo con sus dignos compañeros, pero nosotros, con el mismo derecho, lo dudamos, por lo menos. El Sr. Posada Herrera se limita á dejar hacer á los demás.

En vano los fusionistas quieren ocultar el estado de sus mútuas relaciones; la fusion empieza á disolverse: por de pronto se han alojado mucho los vínculos de compañerismo entre las diversas fracciones que la constituyen. Creada para alcanzar el poder únicamente, fracasado su plan, principia el desconcierto. En otra ocasion hemos dicho que los fusionistas no comerian juntos el pavo de Navidad; hoy creemos firmemente que no vendrían unidos. «Por de pronto, no hacen su agosto.»

Si lo de la carta hubiera sido una broma, parécenos que nuestro colega *La Patria* no habria insistido en mantener sus afirmaciones, que por otro lado nos parecen muy verosímiles.

Entre fusionistas de la misma rama:

Escribe *El Eco de Madrid*:

«*La Iberia* es un periódico más viejo, más sabio, más autorizado, más todo lo que se quiera, pero al presente, y hasta que haya un acuerdo, él defiende sus ideas y nosotros las nuestras.»

El tiempo dará la razon al que defienda la mejor causa, triunfando la opinion que esté más en armonia con la época y las necesidades presentes.

*El Cronista* debe saber que ideas nuevas piden hombres nuevos; por esto nada tendrá de extraño que el decano de la prensa del partido constitucional fuese vencido por el periódico más joven del partido.

Evidentemente el directorio necesita reunirse más á menudo.

Porque de lo contrario los periódicos de la fusion, se encargarán de dar al traste con ella.

Y era lo único que faltaba despues de la consulta.

#### CONVENCION DE MADRID.

Con este titulo publica *Le Temps* el protocolo ó resultado de la conferencia de Marruecos. Extractamos sus párrafos principales:

«Artículo 1.º Alusion á los tratados británico español con Marruecos y á la Convencion de 1863.

Art. 2.º Los intérpretes y empleados de los embajadores, áurriendo marroquíes, estarán libres de toda tasa ó gabela.

Art. 3.º Los cónsules y agentes no podrán elegir entre los súbditos del Sultan más que un intérprete, en soldado y dos criados: igual exencion.

Art. 4.º El súbdito del Sultan, elegido agente consular, será protegido él y su familia, pero no podrá extender su protección á los demás.

Art. 5.º Los embajadores y demás podrán elegir sus empleados entre los súbditos del Sultan, excepto los cheikhs ú otros empleados.

Art. 6.º Respecto al domicilio del protegido. La protección no es hereditaria.

Art. 7.º Se entregará una lista de los protegidos al Sultan.

Art. 8.º Los agentes consulares entregarán anualmente una lista de sus protegidos.

Art. 9.º Los criados y empleados de los secretarios é intérpretes indígenas no gozarán de protección. Si alguno es detenido, debe avisarse al cónsul de que depende.

Art. 10. La situación de los censales será la misma que la de los tratados de 1863 con las modificaciones de los siguientes artículos.

Art. 11. Pueden adquirir los extranjeros, pero antes deberán notificarlo al Sultan, sujetándose á las formas legales del país.

Art. 12. Todos los extranjeros y propietarios pagarán el impuesto agrícola; la declaración de sus propiedades será hecha ante el cónsul. Un reglamento especial se redactará para esto.

Art. 13. Todos los extranjeros, protegidos y censales que sean propietarios de bestias de carga, pagarán el impuesto de puertas.

Art. 14. Cuando se trate de personas no protegidas, sólo podrán mediar los intérpretes y demás agentes, presentando una autorización de su embajador.

Art. 15. Todo súbdito marroquí, naturalizado en el extranjero, que vuelva á Marruecos, deberá, después de un tiempo igual al que necesitó para ser naturalizado, optar entre la sumisión al Sultan y el abandono de Marruecos.

Art. 16. No se acordará en el porvenir ninguna protección irregular.

Art. 17. Marruecos reconoce á las potencias representadas en Madrid, el derecho al tratamiento de la nación mas favorecida.

Art. 18. Se ratificará ulteriormente esta conversión.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR  
DE  
LA PROVINCIA.

Madrid 8 de Julio 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Con motivo del próximo alumbramiento de su majestad la reina, se anuncia ya una amnistía general y amplia sobre toda clase de delitos políticos, aun de los exceptuados hasta ahora, sin exceptuar á nada ni á nadie. También se concederá por aquellos delitos comunes que no afecten de un modo grave al orden y moralidad pública, y por último, habrá rebaja de tiempo en sus condenas para aquellos desgraciados que las sufren por delitos mas graves.

El proceso del toison, en Milán, sigue su curso, sin ningún detalle notable hasta los ya conocidos. D. Carlos no se presenta, el jurado se muestra de seoso de terminar el célebre proceso, y casi puede asegurarse que de todo ello no habrá quedado mas que el escándalo producido por las revelaciones de Boet, casi ninguna desmentida, por lo que se refiere á la vida privada de D. Carlos.

De política interior poco ó nada puede decirse hoy. La cuestión batallona de acudir ó no á las urnas en las próximas elecciones los partidos fusionados, trae inquietos á los mismos, y es posible que nada definitivo acuerden, dejando á los comités de provincias luchar ó no, según aconsejen las circunstancias en que se encuentren las respectivas localidades.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

NUESTRO PAISANO.—El notable prestidigitador F6 ha obtenido grandes aplausos en el Puerto de Santa María.

A este propósito dice *La Crónica de Cadiz*:

«El simpático joven F6, artista de notable mérito, no desmereció en su física recreativa la habilidad que posee, siendo particularmente admirado en la transformación de su elegante vestido por el de *Mefistofeles*; después de amarrado y metido en un saco, apareció en una caja perfectamente ligada y cerrada, saliendo de ella en cortos momentos con la justa fama que se le tributa.

«Reciban un buen artista nuestras felicitaciones por sus esmerados trabajos.»

VELADAS MUSICALES.—Concurridas estuvieron las que se celebraron anteanoche en el paseo de la plaza de Isabel II.

La música se portó bien, ejecutando con bastante perfección el prelude de *El anillo de hierro*.

Si vuelven á repetirse ciertas escenas en las que tomaron parte acomodadores que no pertenecen á la sociedad *La Lira*, ofrecemos ocuparnos del asunto denunciándolo para que se eviten conflictos.

Nada mas por hoy.

ARTISTAS.—Ayer llegaron los artistas que figuran en la lista de la compañía de ópera, que dimos á conocer ayer.

Los espectáculos empezarán esta noche si no surgen dificultades que lo impidan.

PUBLICACION ILUSTRADA.—Tenemos á la vista el número 57 del *Semanario Familiar Pintoresco* que tanta aceptación está obteniendo del público. Este número lleva cuatro grabaditos correspondientes á los primeros ejercicios de la Gimnasia de salon y de jardin, sin aparatos, que vienen insertando, con aplauso de la juventud, que puede dedicarse á este higiénico ejercicio sin salir de su gabinete, sin gastos y sin esfuerzos de ninguna clase: Hé aqui el Sumario.

Viaje á la Indo-china; Los tapires blancos, por A. Dubarry.—Ciencia familiar: Transformación futura de la tierra, por A. Berstch.—Historia y colonización de Madagascar.—Las solteronas, por E. Marcel.—Gimnasia de jardin y de salon ó higiene por medio de ejercicios razonados.—Advertencia.

Grabados: Ultimos momentos de Kiang, Tempestad de nieve en los Alpes. Isla Nossi Malassa. Gimnasia de salon y de jardin. Ejercicios 1, 2, 3, 4.

BAZAR VALENCIANO.—Llamamos la atención de nuestros abonados sobre el anuncio que insertamos en la sección correspondiente, del *Bazar Valenciano* de los Sres. Romá y Lopez

En este establecimiento se acaban de recibir las novedades que se esperaban en abanicos, sombrillas, bastones, paraguas, armas de todas clases, infinidad de caprichos propios para regalos de boda; perfumeria y quincalla.

Recomendamos, pues, al público dicho bazar, situado en la plaza del Progreso, núm. 3.

PUBLICACION.—*Lecciones de clinica médica*, precedidas de la Lección inaugural del curso de Patología interna en la Facultad de Medicina de Paris dada en 20 de Marzo de 1879: por el doctor Miguel Peter, profesor de Patología interna en la Facultad de Medicina de Paris, médico del hospital de la Caridad.

Et quasi cursores vitai lampada tradunt. (Lucrecio).

Segunda edición, revisada, corregida y aumentada. Traducida por D. Pablo Leon y Luque, antiguo interno de la Facultad de medicina de Madrid, etc.

Se ha repartido el cuaderno 1.º

Esta importante obra consta de 10 cuadernos que se repartirán con regularidad, uno al mes.

Todo suscriptor que desde luego quiera recibir la obra completa (2 tomos en 8.º mayor de que consta la obra), su precio es 27 pesetas en Madrid y 29, franco de porte, para toda España.

Se hallará de venta en la librería extranjera y nacional de D. C. Bailly-Bailliere, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino.

IMPORTANTE A LOS FABRICANTES E INDUSTRIALES.

—La antigua y acreditada casa de negocios, establecida en Madrid, bajo la dirección de D. Juan María Moya, Contador del Colegio de Agentes de la misma Capital ha abierto una Sección especial destinada á incoar y seguir toda clase de expedientes relativos á certificados de marcas nacionales y extranjeras, privilegios ó certificados de patentes y certificados de mejoras de los mismos.

Se contesta á todas las preguntas y consultas que se dirijan á este Centro, Calle del Olivo números 6 y 8, siempre que sean acompañadas de 8 sellos de Correos para las primeras y 16 para las segundas, de los de 25 céntimos.

AGENTE.—Se desea en Alicante un agente activo é inteligente que tenga una clientela de primer orden, para representar una casa de productos químicos de Londres y Liverpool.

Dirigirse á Beutmek, 4, Cullam Street, Londres.

SECCION LOCAL.

Junta local de instruccion primaria de Alicante.

El domingo próximo, 11 de los corrientes, á las diez de la mañana, tendrá efecto en el salon prin-

cipal de estas Casas Consistoriales, el acto solemne de distribución de premios á los alumnos de ambos sexos de las escuelas públicas de esta ciudad, que se han distinguido en los exámenes últimamente celebrados.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Alicante 9 Julio 1880.—El Secretario, Antonio Galtero.

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

D. José Pascual del Pobil y Mártos, director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: que el día 10 del actual, á las seis de su mañana, se procederá á levantar la paleta del Pantano, con el objeto de continuar los riegos de la tanda 1.ª del presente año.

Alicante 7 Julio 1880.—José P. del Pobil.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 4 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 41 palmos.

Pared descubierta, 87 y 1/2 id.

De cieno, 67 y 1/2 id.

Entra, una cuarta hila.

Sale, ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 6 de Julio de 1880.—El director, José P. del Pobil.

CORREOS.

Madrid, llega 11,40 m. Sale 1,15 t.

Valencia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Murcia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Marina, llega 8,45 m. Sale 1 t.

Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.

Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Cristóbal y Sta. Amalia.

SANTO DE MAÑANA.—San Pio I papa.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Londres 8.—La edición de esta mañana del *Standard* dice que el gobierno turco ha declarado confidencialmente á las potencias que los acuerdos tomados por la conferencia de Berlin se escuden de los límites fijados por el tratado que lleva el nombre de dicha ciudad, y que por lo tanto el Sultan considera nulas las decisiones tomadas, estando firmemente resuelto á no ejecutarlas jamás.

En vista de esto se cree que las grandes potencias se pondrán inmediatamente de acuerdo para hacer cumplir, si no de grado, por fuerza, lo dispuesto en la conferencia.

Paris 8.—Si el Senado aprueba la enmienda al proyecto de amnistía votada ayer por la Cámara de diputados, serán indultados 296 condenados, y continuarán sufriendo su condena 509, los cuales habrán cometido delitos de derecho comun antes de la insurrección de Paris de 1871.

Paris 8.—Los tribunales de Angers entienden en el asunto relativo al ataque nocturno de que fué objeto el convento de Carmelitas de aquella ciudad, por parte de un grupo que fué dispersado con la presencia de algunos agentes de policía que acudieron al toque de rebato de las campanas del Monasterio.

Paris 8.—Apertura de la bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, á 18 1/8.—Idem exterior 18 7/8.

Milán 8.—Continúa la vista de la causa seguida con motivo del robo del toison de D. Carlos.

Retamero, ex ayudante de D. Carlos, se ratifica en su declaración de que Boet fué el que robó dicha alhaja.

Alicante:

Imprenta de Antonio Seva.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.  
De un cuerpo.  
De canónigo ó cámaras.  
De matrimonio.  
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.  
**Antonio Guillen Lopez**, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

## A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.  
Estañó superior, Bandera y Cordero.  
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.  
Cobre en planchas, varios gruesos.  
Laton en planchas, varios números.  
Diamantes superiores para cortar cristales.  
**Antonio Guillen Lopez**, calle Mayor, 13 y 17.

## BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

Nueva remesa de percales lunares, listas, pompadour, y de lanas alta novedad, á precios baratísimos.

Las últimas novedades en rasos chinos para adornos de seda y algodón en lisos, lunares, rayas, y todo lo mas elegante que recomiendan las revistas de modas.

Granadinas de lana y de seda para vestidos y mantillas, desde 5 rs. vara.

Percales para adornos, lisos en todos colores, cuadros, rayas, lunares y flores, desde 2 reales.

Fail negro, francés, á 24 reales.

Ultima novedad en mantillas de blonda á precios de fábrica.

Mas de 6000 tiras y entredoses bordados con gran variedad de dibujos, desde 2 reales pieza.

Lanas para vestidos, desde 2 reales.

Calcetines ingleses para caballero.

Gran surtido de corbatas, cuellos y puños.

Pañuelos de Manila superiores de 80 rs.

### Ya se han recibido

Las indianas de 6 cuartos vara.

Las Llagosteras de 30 reales la pieza.

El cotonet moreno de real de vellón.

Los refajos estampados de 6 reales.

Las mallorquinas superiores de real y medio, y otros muchos artículos especiales que vende este

### GRAN BARATO,

á precios que no pueden competir ni las mismas fábricas.

Desde hoy, deseando realizar pronto los poquisimos corsés bordados que quedan, se darán á 8 reales.

Calle Mayor, frente al Casino.

## AVISO INTERESANTE.

Se traspasa una gran fonda (hotel) situada en el punto más céntrico de París. Es casa española muy acreditada y conocida, tanto de los peninsulares como de los americanos; rinde considerables beneficios.

Para más antecedentes, dirigirse á Mr. J. B. Cuenca, 12, Passage de l'Opera, París.

## Quincalla.

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Grifos superior.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Ten dorados.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petaças.  
Porta-monedas:  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujias.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petaças.

**Antonio Guillen Lopez**, calle Mayor,

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.  
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.  
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.  
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.  
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

**Antonio Guillen Lopez**, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

## CAPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alicantor

## del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vias respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vias urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

## FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

## MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE,

preparado y perfeccionado por

## DON J. CARLOS BELLIDO,

Ergeneralmente usado el *Magnesiano doble efervescente* como uno de los remedios más apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este medicamento pedrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se va generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadosas de su salud.

Precio: 4, 8 y 12 rs. frasco, con las instrucciones necesarias.

Al por mayor, se hace un descuento segun la importancia del pedido.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

## HAN LLEGADO

AL

## BAZAR VALENCIANO DE ROMÁ Y LOPEZ,

las novedades que se esperaban en abanicos, sombrillas, antucos y otros caprichos elegantes y de gran gusto propios para regalos de boda y adornos de sobremesa. Además encontrarán en dicho establecimiento el más completo surtido en quincalla, bisutería, juguetes de todas clases y perfumería de las más acreditadas fábricas del extranjero, la inmejorable tintura Nigretine vegetal para teñir el cabello á 30 rs. caja.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Abanicos á 6 cuartos, 1, 1 1/2, 2, 3, hasta 300 rs. uno.

Sombrillas á 5, 6, 8, 12, hasta 160 rs. una.

Antucos de seda á 14, 16, 18, hasta 100 rs. uno.

Parasoles para caballero á 10, 12, 14, 16, hasta 500 rs. uno.

*Bisutería*.—Aderezos, medallones, pulseras, cadenas, collares, peinetas y sortijas de oro, plata y dúblé, completo surtido para luto.

*Armas de todas clases*.—Escopetas Remington, Lafouscheaux y piston; pistolas Remington y Lafouscheaux; revolvers Bulldog y el Esmitz con doble culata.

*Para café*.—Dominós, maroadores, cucharitas, cubiertos y cuchillos de metal blanco garantizados, á precios fabulosos.

En los abanicos, sombrillas y paraguas al por mayor se hará una baja conveniente.

Plaza del Progreso, frente al Ayuntamiento.

## LA ESTRELLA.

Este es el titulo del establecimiento balneario situado en el punto mas céntrico de la tranquila y apacible playa del Postiguet.

Allí encontrarán los bañistas comodidad, recreo y un servicio esmeradísimo.

Por lo mismo lo recomendamos al público en la seguridad de que podrá apreciar las indicaciones que acabamos de hacer.

## ACADEMIA DE FRANCÉS

## GABRIEL PALLAS,

SAN FRANCISCO, 40.

Lecciones de francés: pronunciaci6n, ortografía, buen gusto ó estilo y correspondencia comercial.

(Gramática de Ollendorff.)

Se recomienda á los padres de familia que deseen enseñar á sus hijos correctamente.

También se recomienda á las personas que deseen perfeccionarse en este idioma.

Lecciones en su casa y á domicilio.

Honorarios convencionales.

## GRAN HOTEL DE LUISA DE NOEL

Y DE MADRID.

43, rue Vivienne, 43,

PARIS.

Casa española establecida en el punto más céntrico de París, entre la Bolsa y los bulevares. Habitaciones cómodas y espaciosas. Cocina á la española y á la francesa. Mesa redonda y á la carta.

Se habla español, inglés, italiano y portugués.

Precios módicos.

## A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuélas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Cortafrios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.  
Serruchos.  
Verdugos.

Compases.  
Terrajas.  
Trincadores.  
Ficheros.  
Saca-bocados.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiques.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Destornilladores.  
Cuchillas.

**Antonio Guillen Lopez**, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

## ANTONIO ESPUCH.



Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica.

Mendez-Núñez, 5, principal, derecha, Alicante.